



## ■ 4 PREGUNTAS A:

**ANDRÉS ALBERTO AVIÑA**

Vicepresidente Sociedad de Activos

Especiales (SAE)

# La SAE ha entregado al Estado más de 400.000 millones

### ¿Cómo es la administración de estos bienes?

Una vez la Sociedad de Activos Especiales (SAE) recibe un bien y verifica las medidas cautelares, inicia la administración. Desarrollamos una metodología que se enfoca en la transparencia y eficiencia de cada proceso, teniendo en cuenta las características de cada tipo de activo. Por ejemplo, para los inmuebles y las sociedades el mecanismo de administración por excelencia es el depósito provisional. Este consiste en asignar el bien a una persona natural o jurídica a través de un sistema automatizado. El depositario, que fue seleccionado por medio de convocatoria pública y que tuvo que superar una evaluación de seguridad para corroborar su idoneidad, debe enfocar sus acciones para que los inmuebles sean rentables a través del arrendamiento. La SAE realiza bimensualmente una revisión de la gestión de cada depositario.

### ¿Este año, cuántos bienes ya han sido extinguidos definitivamente?

Durante el 2019, a la SAE le han notificado que 353 inmuebles, 36 sociedades y establecimientos de comercio y 86 vehículos tienen sentencia de extinción de dominio a favor del Estado.

### ¿Cuánta plata ha pasado a manos del Estado?

Durante los últimos cinco años, la SAE ha entregado al Estado más de 400.000 millones de pesos (ver gráficos). En recursos líquidos ha girado un total de 302.356 millones de pesos y en bienes, 112.504 millones. En 2018, la SAE se posicionó en el 4.º lugar de las empresas con participación estatal (acciones gubernamentales) que realizaron mayores transferencias a la nación, solo superados por Ecopetrol, Banco Agrario e Interconexión Eléctrica. Los recursos generados son distribuidos a diferentes entidades. Por ejemplo, en los últimos años la Rama Judicial recibió más de 60.000 millones de pesos; la Fiscalía General, 59.000 millones; y la Presidencia de la República, más de 77.000 millones de pesos.

### ¿Qué dificultades han enfrentado en el proceso de manejo de los bienes?

La administración de estos bienes siempre será un reto por su naturaleza y origen. Nuestro compromiso es garantizar que los bienes continúen siendo rentables, productivos y generadores de empleo, y evitar que su conservación y custodia generen erogaciones para el presupuesto público. Hoy tenemos metas ambiciosas como la recuperación de más de 9.000 bienes que por largos años han estado invadidos. Y tenemos retos como la comercialización de bienes a través de la venta masiva que estamos organizando con el Gobierno norteamericano y la enajenación temprana de activos especiales que ha traído excelentes resultados para la Nación.